Республиканский медицинский библиотечно-информационный центр

МЕДИЦИНА И ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Аннотированный указатель материалов периодических изданий (печатных и электронных), за период с 10 по 16 августа 2019 г.

№ 32 (1381)

КАЗАНЬ

2019

НАУКА И МЕДИЦИНА

- 1. Айрапетян Л.
- В США планируют первое исследование CRISPR на людях [Электронный ресурс] / Л. Айрапетян. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. 2019. 13 авг. В США собираются провести первое исследование технологии редактирования генома CRISPR на людях, чтобы попытаться вылечить редкую наследственную форму слепоты.
- 2. Диета для детей с эпилепсией спасет от рака [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. 2019. 14 авг.
 Ученые нашли диету, которая понижает вероятность развития рака. Для того чтобы избежать в будущем онкологии, необходимо ограничить уровень глюкозы в крови.

3. Мельников А.

Как группа крови связана с раком? Мнения ученых разделились [Электронный ресурс] / А. Мельников. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 11 авг.

В статье пишут, что шведские учёные доказали, будто первая группа крови защищает от развития рака желудка. Одни ученые согласны, другие нет.

- 4. Ожирение вызывает минимум восемь видов онкологии [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. 2019. 13 авг. Избыточный вес и ожирение повышают риск развития рака по меньшей мере в два раза. К такому выводу пришла группа сотрудников Бристольского университета в Великобритании.
- 5. Российские ученые научились выявлять болезни сердца по выдыхаемому воздуху [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. 2019. 13 авг.

Ученые Первого Московского государственного медицинского университета имени И.М. Сеченова совместно с экспертами Московского инженерно-физического института разрабатывают методику диагностики сердечно-сосудистых заболеваний по выдыхаемому пациентом воздуху.

- 6. Спасает ли алкоголь от кишечных инфекций? [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. Здоровье. 2019. 14 авг. Согласно историческим источникам, в III веке до нашей эры римские генералы рекомендовали своим солдатам пить вино, чтобы предотвратить дизентерию. А во время эпидемий холеры в XIX веке считалось, что бренди может предотвратить заражение инфекцией. В 2011 году в журнале Королевского медицинского общества вышла статья шотландских ученых Джэнет С Гатри и Даррел О Хо-Йен, которые проверили эту теорию.
- 7. Ученые назвали основную причину рака шеи и головы [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. 2019. 12 авг.

Основной причиной возникновения рака шеи и головы, являющегося шестым по распространенности онкологическим заболеванием в мире, является курение. К такому выводу пришли исследователи из американского Университета Томаса Джефферсона.

8. Ученые назвали продукты для защиты курильщиков от рака [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 14 авг. Черника, яблоки и брокколи являются отличными средствами для защиты курящих людей от рака. К такому выводу пришли исследователи из Университета Эдит Коуэн в Австралии.

9. Юдина Л.

Дольше или здоровее. Сможет ли когда-нибудь человек жить вечно? [Электронный ресурс] / Л. Юдина . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 12 авг.

Почему человек стареет? Ученые два века бьются, пытаясь найти ответ на этот вопрос. За это время было выдвинуто немало теорий. Какая из них ближе всех к истине?

ОРГАНИЗАЦИЯ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

10. Ломакин Д.

«Указывались ложные сведения об операциях»: в прокуратуре рассказали о делах в отношении обнинского онколога Свиридова [Электронный ресурс] / Д. Ломакин. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // RT на русском. - 2019. - 15 авг.

В прокуратуре Калужской области рассказали RT об уголовных делах в отношении известного онколога из Обнинска Павла Свиридова. Его обвиняют в мошенничестве и присвоении бюджетных средств, а также взятках, которые он, по версии следствия, вымогал у пациентов.

11. Арсентьева С.

Без настоящего врача техника бессильна / С. Арсентьева // Республика Татарстан. - 2019. - 15 авг. - С. 6.

Здравоохранение в республике сейчас в зоне особого внимания. И системные изменения здесь приносят закономерные результаты. Так, демографическая ситуация в Татарстане – одна из лучших в стране. Высокотехнологичная медицина позволяет спасать от инфарктов и инсультов людей, которые лет двадцать назад были обречены если не на смерть, то уж на инвалидность наверняка. Продолжительность жизни неуклонно увеличивается, приближаясь к европейским показателям.

Кл.слова: РТ

12. Белова В.

Минниханов: С мобильными поликлиниками в села Татарстана мы привозим лучших специалистов Казани [Электронный ресурс] / В. Белова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 13 авг.

Работу первой из четырех мобильных медицинских поликлиник для обследования населения сегодня проверил Президент Татарстана Рустам Минниханов в Тетюшском районе.

Кл.слова: РТ

13. Белова В.

Эксперты нацпроекта «Здравоохранение» в Татарстане назвали республиканские больницы лучшими [Электронный ресурс] / В. Белова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 14 авг. Федеральные эксперты после проверки готовности Татарстана к выполнению нацпроекта «Здравоохранение» назвали республиканские больницы лучшими.

Кл.слова: РТ

- 14. В Госдуме предложили ввести фиксированную наценку на лекарства [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. 2019. 12 авг.
- В Госдуме прорабатывают идею введения фиксированной наценки на различные группы лекарств. Это следует из новой версии технического задания подгруппы межфракционной группы нижней палаты парламента, которая занимается этим вопросом.
- 15. В Набережных Челнах приступили к строительству онкологического центра [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. 2019. 14 августа

Начато строительство онкологического центра в Набережных Челнах. Центр будет иметь региональный статус, всего к нему прикрепят 1,2 млн человек. Завершение работ ожидается в 2021г.

Кл.слова: РТ

16. В Татарстане прорабатывается проект межрегионального центра по регистрации медизделий [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 14 авг.

В Татарстане планируют организовать межрегиональный центр по регистрации медицинских изделий. Предполагается, что лаборатория будет работать на весь Приволжский федеральный округ. Об этом ИА «Татар-информ» рассказал президент кластера «ФармМедПолис Республики Татарстан» Альберт Гайфуллин.

Кл.слова: РТ

17. Заказала лекарства через интернет: в Москве завели уголовное дело на мать ребенка-эпилептика [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Вечерняя Казань. - 2019. - 16 авг.

В Москве при получении на почте лекарства задержана мать ребенка-эпилептика. "В этот раз все хуже - уголовное дело возбуждено", - сообщила директор благотворительного фонда "Дом с маяком" Лида Мониава "Интерфаксу".

Кл.слова: КРИТИКА

18. Когаловский В.

Договоры аренды в здравоохранении трансформируют в концессионные соглашения [Электронный ресурс] / В. Когаловский. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 13 авг.

Минздрав опубликовал проект изменений в ст.37 Федерального закона «О концессионных соглашениях», который должен предоставить возможность их заключения в здравоохранении без конкурса, путем трансформации действующих договоров аренды.

19. Кривопатре Е.

- «В "скорой" могут оказаться ваши близкие»: в Казани прошел рейд «Уступи дорогу» [Электронный ресурс] / Е. Кривопатре. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. 2019. 14 авг.
- С 6 августа ужесточили наказание для водителей, которые не уступают дорогу машинам спецслужб с включенными звуковыми спецсигналами и проблесковыми маячками «скорой», пожарным и полиции. Раньше за подобное нарушение водителей штрафовали на 500 рублей либо лишали прав на срок до трех месяцев. Теперь нарушителям грозит штраф от 3 до 5 тыс. рублей или лишение прав на срок до одного года.

Кл.слова: РТ

20. Медицинский промпарк в Kazan Expo намерен привлечь до 10 млрд рублей инвестиций к 2025 году [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 15 авг.

Медицинский промышленный парк Татарстана к 2025 году намерен привлечь около 10 млрд рублей инвестиций. В сентябре этого года власти республики примут окончательное решение об организации площадки на базе международного выставочного центра Каzan Expo. Об этом ИА «Татар-информ» рассказал президент кластера «ФармМедПолис Республики Татарстан» Альберт Гайфуллин.

Кл.слова: РТ

- 21. Медучреждения и аптеки получат отдельные правила по охране труда [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. 2019. 15 авг. Минтруда России объявило о начале разработки отдельных правил по охране труда в различных сферах экономической деятельности. В частности, отдельный регламент будет выпущен для учреждений здравоохранения и аптек.
- 22. Минздрав оценит ставшее причиной задержания двух матерей лекарство [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Lenta.ru. 2019. 16 авг.

Минздрав оценит эффективность препарата «Фризиум», за покупку которого задержали двух матерей тяжелобольных детей, передает ТАСС.

23. Мороз Т. Л.

Прегабалин, тропикамид и тапентадол включили в список сильнодействующих веществ. Что нужно знать главной медсестре / Мороз Т. Л. // Главная медицинская сестра. - 2019. - № 8. - С. 86—87.

СМИ в начале года сообщили, что некоторые аптеки продают прегабалин, тропикамид и тапентадол без рецепта, чека и по завышенной цене наркоманам. В ответ Правительство ввело уголовную ответственность за некоторые обращения этих лекарств. Нужно ли опасаться новых правил оборота перечисленных препаратов?

24. Московский офис ВОЗ по борьбе с НИЗ получил статус глобального центра [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 13 авг. Российский проект «Европейский офис по профилактике неинфекционных заболеваний и борьбе с ними» получил статус «Глобального центра передового опыта по профилактике и борьбе сНИЗ». Об этом сообщает Минздрав России, указывая на повышение значимости и утверждение международного авторитета открывшегося в 2015 г. Географически удаленного офиса ВОЗ в Москве.

25. Погонцева Е.

Российским клиникам компенсируют расходы на международную аккредитацию и открытие филиалов за рубежом [Электронный ресурс] / Е. Погонцева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 16 авг.

Правительство РФ утвердило Стратегию развития экспорта услуг до 2025 г. Среди первоочередных задач, которые предстоит решить, – финансовая помощь медорганизациям для прохождения аккредитации по международным стандартам и открытия представительств за рубежом, решение вопроса доступа иностранных граждан к российским телемедицинским услугам, более качественное обучение медиков иностранным языкам.

26. Погонцева Е.

МПРЗ «Действие» дорос до общероссийского профсоюза [Электронный ресурс] / Е. Погонцева. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 12 авг. Межрегиональный профсоюз работников здравоохранения «Действие» станет

общероссийским, что даст ему более широкие полномочия и повысит переговорный статус. Решение принято накануне по итогам заседания Совета МПРЗ.

27. Реабилитационная служба Нижнекамска отметила пятилетний юбилей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 11 авг.

Нижнекамское отделение медицинской реабилитации отметило пятилетний юбилей, сообщается на официальном сайте Нижнекамского муниципального района.

Кл.слова: РТ

28. Ребенку-диабетику из Нижнекамска не предоставили иглы, шприцы и тест-полоски [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 15 авг.

В прокуратуру обратилась нижнекамка, которая сообщила, что ее сыну, страдающему сахарным диабетом, в Детской республиканкой клинической больнице не предоставили необходимое количество медицинских изделий. Лечащий врач ДРКБ рекомендовал ребенку контроль гликемии не менее четырех раз в день. Однако достаточного количества рецептов на получение игл для шприц-ручек и тест-полосок для измерения уровня глюкозы в крови в больнице не выдавалось.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

29. Рыжова О. А.

Как контролировать запас лекарств, чтобы не допустить дефицита или просрочки / О. А. Рыжова // Главная медицинская сестра. - 2019. - № 8. - С. 76--84 Мать годовалой пациентки пресекла две попытки медсестер ввести ребенку внутривенно

просроченный физраствор. Возбуждено уголовное дело. Путаница с растворами вышла из-за того, что обычно старшая медсестра заказывала больше медикаментов, чем требовалось, и хранила запасы вместе с препаратами, у которых вышел срок годности. Как предотвратить подобные ситуации и грамотно формировать запасы лекарств в клинике, читайте в статье.

30. Сегодня на третьем заседании экспертного клуба «Волга» в Казани обсудят систему здравоохранения [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 14 авг.

Сегодня в Казани пройдет третье заседание экспертного клуба «Волга». На этот раз федеральные эксперты обсудят, как система здравоохранения формирует мнение о социально-политической ситуации в регионе и стране.

Кл.слова: РТ

31. Швецова О. В.

Как контролировать работу среднего и младшего медперсонала в ночное время, выходные и праздники / О. В. Швецова // Главная медицинская сестра. - 2019. - № 8. - С. 70—74.

В ночные смены, выходные, праздники медперсонал работает без контроля адменистрации, а у дежурного врача недостаточно времени, чтобы следить за всем стационаром. Это создает высокий риск дефектов медпомощи. Решение проблемы - внедрить должность старшей медсестры - ответственной по стационару. Опытом делится Городская клиническая больница № 1 г. Читы.

МЕДИЦИНСКОЕ СТРАХОВАНИЕ

32. Шевченко Р.

Минздрав готовится погрузить лекарственную помощь при амбулаторном лечении в ОМС [Электронный ресурс] / Р. Шевченко . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 13 авг.

По инициативе Минздрава разрабатывается программа, предусматривающая погружение лекарственной помощи при амбулаторном лечении вбазовую программу ОМС. Об этом сказал главный исполнительный директор по индустрии здравоохранения ПАО «Сбербанк», председатель консультационного совета Центра развития здравоохранения Московской школы управления СКОЛКОВО Юрий Крестинский 13 августа в программе Первого канала «Время покажет».

СОЦИАЛЬНАЯ МЕДИЦИНА

33. Белова В.

Во время акции #Япрошла в Зеленодольске онкологи-маммологи заподозрили новообразования у 160 женщин [Электронный ресурс] / В. Белова . - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 13 авг. После республиканской акции «#Япрошла» в Зеленодольске онкологи-маммологи у 160 женщин заподозрили новообразования. Об этом ИА «Татар-информ» рассказал главный внештатный онколог Министерства здравоохранения Татарстана Владимир Жаворонков.

Кл.слова: РТ

34. В Елабуге работников дома-интерната учат правильно ухаживать за инвалидами и престарелыми [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 12 авг.

В рамках реализации национального проекта «Демография» сотрудники Елабужского дома-интерната для престарелых и инвалидов проходят обучение по внедрению системы долговременного ухода за маломобильными больными.

Кл.слова: РТ

35. В Нижнекамске появится центр активного долголетия по образцу Альметьевска [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 15 авг.

В Нижнекамске появится Центр активного долголетия по образцу Альметьевска. Об этом рассказала председатель профкома компании «ТАНЕКО» Гульнара Музипова, сообщает пресс-служба администрации Нижнекамского района.

Кл.слова: РТ

36. Продлить жизнь [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 15 авг.

«БИЗНЕС Online» и Русфонд продолжают публикацию материалов о тяжелобольных детях Татарстана. Двенадцатилетняя летняя Риана Сабирова, как и ее брат, больна муковисцидозом. В последнее время состояние детей ухудшилось — заболевание осложнилось опасной синегнойной инфекцией. Спасти обоих детей поможет мощный антибиотик «Тобрамицин». Стоимость лекарства на год для одного ребенка — 538 200 рублей. Семье такой суммы не собрать, Сабировым нужна наша помощь.

Кл.слова: РТ

37. Шевченко Р.

Число граждан, не согласных с решением медико-социальной экспертизы, выросло [Электронный ресурс] / Р. Шевченко . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 15 авг.

Число граждан, не согласных с решением медико-социальной экспертизы, выросло на 7,8% и составило 52,4 тыс. человек по итогам 2018 г. Решение по 12,2% из них было пересмотрено. Об этом сообщила аудитор Счетной палаты Светлана Орлова 15 августа на пресс-конференции в «АиФ».

38. Шевчук П.

Жители Казани проверили сердечно-сосудистую систему на «Школе здоровья» [Электронный ресурс] / П. Шевчук. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 14 авг.

Сегодня в Казани во дворе дома № 1 по улице Дачная прошло первое мероприятие тематического цикла «Школа здоровья», на котором все желающие смогли проверить состояние своей сердечно-сосудистой системы. Событие было организовано в рамках реализации научно-образовательного проекта «Информационная гигиена» кафедры общей гигиены КГМУ под эгидой национальных проектов «Здравоохранение» и «Демография».

Кл.слова: РТ

39. Японский инвестор может вложить до 400 млн рублей в Дома счастливой старости в Татарстане [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 13 авг.

Японский холдинг Tokushukai Medical Group готов вложить до 400 млн рублей в создание в Татарстане Домов счастливой старости, заявил президент кластера «ФармМедПолис Республики Татарстан» Альберт Гайфуллин.

Кл.слова: РТ

МЕДИЦИНСКАЯ СТАТИСТИКА

40. ВОЗ рассказала о резком росте заболеваемости корью [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 12 авг.

В январе — июле 2019 года в мире было зарегистрировано 364,8 тыс. заболевших корью. Это в три раза больше, чем за тот же период прошлого года (129,2 тыс.), сообщила Всемирная организация здравоохранения (ВОЗ).

41. Минздрав назвал регионы-лидеры по пострадавшим в чрезвычайных ситуациях [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // inkazan.ru. - 2019. - 10 авг.

Минздрав РФ посчитал количество пострадавших в ЧС в российских регионах в 2018 году. Лидером рейтинга стал Краснодарский край.

САНИТАРНЫЙ НАДЗОР

42. Минздрав России назвал регионы с наибольшим числом больных вирусным гепатитом [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 13 авг.

Лидерами среди регионов России по количеству заболевших вирусным гепатитом оказались Чукотский автономный округ, Магаданская область и Ямало-Ненецкий автономный округ.

43. Минздрав РФ рассказал об уменьшении числа больных вирусным гепатитом [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 13 авг.

Министерство здравоохранения РФ отметило в 2018 году уменьшение количества больных вирусным гепатитом, у которых такой диагноз поставили впервые в жизни, на 4% по сравнению с 2017. Об этом говорят данные из статистического сборника на 2018 год.

44. Роспотребнадзор усилил контроль вакцинации: как отслеживать прививки персонала // Главная медицинская сестра. - 2019. - № 8. - С. 16—24.

Из-за вспышек кори Роспотребнадзор усилил контроль вакцинации, в том числе медперсонала.

ЭПИДЕМИОЛОГИЯ

45. В Россию пришла убивающая людей неизвестная бактерия [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2019. - 15 авг.

Ученые пытаются идентифицировать супербактерию, от которой умирают люди по всему миру. Они гибнут от болезней неясного происхождения. Смертельной инфекцией, как считают специалисты, уже заражены некоторые российские регионы.

МЕДИЦИНСКАЯ ТЕХНИКА

46. В Татарстане на ремонт высокотехнологичной медицинской техники планируют потратить более 356 млн рублей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Вечерняя Казань. - 2019. - 14 авг.

ГУП «Медицинская техника и фармация Татарстана» планирует потратить более 356 млн рублей на работы по ремонту высокотехнологичной медицинской техники. Соответствующая информация опубликована на сайте госзакупок.

Кл.слова: РТ

47. Для будущего онкоцентра Набережных Челнов заказано уникальное оборудование для HIPEC-терапии [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 14 авг.

Также впервые в Татарстане появится техника для близкофокусной рентгенотерапии, которая применяется при лечении некоторых видов рака кожи.

Кл.слова: РТ

48. Китайская компания планирует открыть производство томографов в Татарстане [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 13 авг.

Китайская компания планирует открыть производство томографов в Татарстане и готова вложить в производство от 1 до 3 млрд рублей. Об этом «Татар-информ» сообщил

президент кластера «ФармМедПолис Республики Татарстан» Альберт Гайфуллин.

Кл.слова: РТ

ЛЕКАРСТВОВЕДЕНИЕ. ФАРМАКОЛОГИЯ

49. Бескаравайная Т.

Минздрав обновит инструкции по применению гадолиний-содержащих препаратов [Электронный ресурс] / Т. Бескаравайная. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 13 авг.

Научный центр экспертизы средств медицинского применения (НЦЭСМП) сообщил о необходимости ввести ограничения по применению гадолиний-содержащих препаратов в инструкцию, однако запрещать их использование не планируется. Такой ответ получило на свой запрос Московское региональное отделение Российского общества рентгенологов и радиологов.

- **50.** Госдума рассмотрит законопроект о взаимозаменяемости среди лекарств [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Главная медицинская сестра. 2019. № 8. С. 12.
- 51. Две трети россиян сталкивались с некачественными лекарствами [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. 2019. 12 авг. Почти половина россиян (49%) испытывают сложности с приобретением лекарств. Это выяснили Национальный НИИ общественного здоровья им. Н.А. Семашко и межотраслевое объединение «Фармпробег» в рамках пациентского опроса «Качество и доступность лекарственных средств-2019». В исследовании приняли участие 1237 жителей разных регионов.

Кл.слова: КРИТИКА

52. Инвестор из Индии создаст в Татарстане производство активных лекарственных веществ [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 15 авг.

Индийская компания «Фармгид» планирует инвестировать средства в производство активных субстанций для лекарств в Татарстане. Производство планируется разместить в Каzan Expo на площади 2 тыс. кв. метров. Об этом ИА «Татар-информ» рассказал президент кластера «ФармМедПолис Республики Татарстан» Альберт Гайфуллин.

Кл.слова: РТ

53. Калиновская Е.

Минздрав объявил о массовой приостановке применения ряда препаратов [Электронный ресурс] / Е. Калиновская. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 13 авг.

На портале Государственного реестра лекарственных средств (ГРЛС) опубликован приказ Минздрава от 09.08.2019 г. № 630, согласно которому на территории РФ с 7 августа 2019 г. приостанавливается применение препарата «Нурофен для детей» в лекарственной форме ректальные суппозитории. Вето будет действовать до представления сведений о возможности возобновления применения.

54. Калиновская Е.

Наше время пришло. На рынок США выходят биоаналоги / Е. Калиновская // Фармацевтический вестник. - 2019. - 6 авг. - С. 13.

В Соединенных штатах биоаналоги долго шли к рынку. С одной стороны, шли споры о возможности замены оригинального биологического препарата на его аналог, ведь в этом случае 100 %-ной эквивалентности может не быть. С другой стороны, владельцы патентов на оригинальные биопрепараты активно тормозили процесс выхода биоаналогов через суды. Но сейчас, кажется, время сомнений прошло.

55. Кунгуров Д.

Во все тяжкие / Д. Кунгуров // Фармацевтический вестник. - 2019. - 6 авг. - С. 8. Пока депутаты думают, разрешить или ограничить дистанционную торговлю, сервис давно и успешно работает. Чтобы узнать объемы серой зоны, реакция провела контрольную закупку рецептурных препаратов. Из 10 заказов привезли и отдали без рецепта 10, вкючая феназипам, золофт, кеторол.

Кл.слова: КРИТИКА

56. ОНФ призвал приостановить действие приказа Минздрава о референтных ценах при закупке лекарств [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 9 авг.

За первые 5 месяцев 2019 г. более 28 тыс. закупок лекарств в стране остались без участников торгов, сообщает ОНФ. Одна из причин срыва аукционов – несовершенство зафиксированного в приказе Минздрава № 871н механизма определения начальной максимальной цены контрактов (НМЦК). Документ был нацелен на выравнивание закупочных цен по всей стране, однако предписанное обязательное использование референтной цены (с 1 января) привело к излишне низкой стартовой цене контракта, невыгодной для поставщиков. В итоге население и клиники столкнулись с перебоями в поставках лекарств.

57. Рякин С.

Москва за ними / С. Рякин // Фармацевтический вестник. - 2019. - 6 авг. (№ 24). - С. 2.

Развитие национальной фарминдустрии идет пусть не так стремительно, как планировалось изначально, но все же быстрее, чем во многих других отраслях. О фармаэкономике импортозамещения говорили участники пресс-конференции, состоявшейся в рамках пресс-тура на завод "Нанолек" в Кировской области.

58. Смертин В.

Как аптеки мешают россиянам экономить на здоровье [Электронный ресурс] / В. Смертин. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Комсомольская правда. - 2019. - 9 авг. С прилавков постепенно пропадают дешевые лекарства [опрос].

59. Татарстан поборется за проект сербского производителя лекарств за 55 млн долларов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 15 авг.

Татарстан прорабатывает возможность локализации в республике производства сербской фармацевтической компании. Интерес крупного зарубежного производителя к РТ возник в ходе І Всероссийского фармацевтического автопробега, организованного при участии Агентства инвестиционного развития РТ. Об этом ИА «Татар-информ» рассказал президент кластера «ФармМедПолис Республики Татарстан» Альберт Гайфуллин.

Кл.слова: РТ

ДИЕТОЛОГИЯ. ДИЕТОТЕРАПИЯ

60. Названы регионы с наибольшим количеством детей с ожирением [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 12 авг. В Ульяновской, Орловской и Рязанской областях зарегистрировано больше всего детей, страдающих ожирением, следует из статистического сборника министерства здравоохранения РФ за 2018 год.

НАРОДНАЯ МЕДИЦИНА. НЕТРАДИЦИОННАЯ МЕДИЦИНА

61. Славин В.

Как с болезнями суставов борется тибетская медицина / В. Славин // Казанские ведомости. - 2019. - 15 авг. - С. 14.

Тибетская традиционная медицина - древняя система врачевания, специалисты которой имеют уникальный взгляд на возникновение и лечение различных болезней.

ОНКОЛОГИЯ

- 62. В России появится первый центр ионной терапии для лечения рака [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Lenta.ru. 2019. 13 авг. Первый в России клинический центр лечения рака ионами углерода планируют построить на базе Национального медицинского исследовательского центра (НМИЦ) радиологии Минздрава в Обнинске. Об этом сообщает портал «Будущее России. Национальные проекты» со ссылкой на пресс-службу центра.
- 63. Казанские врачи удалили у женщины редкую опухоль головного мозга [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументыи факты. 2019. 14 авг.

Нейрохирурги МКДЦ впервые в Татарстане провели операцию по удалению редкой опухоли головного мозга, сообщает пресс-служба минздрава РТ.

Кл.слова: РТ

64. Проктологи НМИЦ им. Н.Н. Блохина заявляют о революции в лечении рака прямой кишки [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 14 авг.

Проктологи НМИЦ онкологии им. Н.Н. Блохина подытоживают первые ошеломляющие результаты научного исследования. Новая органосохраняющая методика, инициированная международной группой онкологов, несет революционные преобразования в области проктологии – рак прямой кишки излечим без удаления органа и формирования колостомы.

65. Ученые выявили особо подверженных раку людей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 13 авг.

Редкая наследственная мутация одного из генов резко повышает вероятность заболеть раком в любом возрасте. К такому выводу пришли ученые из американского Института исследования рака Даны-Фарбера.

ПЕДИАТРИЯ

- 66. В Минздраве дали рекомендации по подготовке детей к школе [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. 2019. 12 авг. Главный внештатный специалист Минздрава РФ по медицинской психологии Юрий Зинченко, дал рекомендации, как морально подготовить детей к обучению в первом классе.
- 67. Минздрав РФ: Мальчики школьного возраста чаще всего больны ожирением, девочки дефицитом массы тела [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. 2019. 15 авг. Стали известны самые распространенные заболевания среди российских школьников. Исследование провели специалисты из Национального медицинского исследовательского центра при Минздраве России.
 - 68. Тарасова И.

Диагностика и лечение железодефицитной анемии у детей / И. Тарасова , В.

АЛЛЕРГОЛОГИЯ

69. Коварная амброзия: чем опасен цветущий аллерген [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 12 авг.

На Ставрополье начался сезон цветения амброзии – сорняка-аллергена. Название растения означает «пища богов». Его родина – Северная Америка. В Россию сорняк попал в начале 20 века с кормовым зерном. Вырастает амброзия выше человека. Пыльца амброзии – сильнейший аллерген, который может вызывать тяжелые осложнения. Лучший способ борьбы с коварным растением – уничтожить его с корнем. Чем опасна цветущая амброзия, в студии телеканала «МИР 24» пояснила кандидат медицинских наук Анна Калеганова.

ДИАГНОСТИКА. ПРОФИЛАКТИЧЕСКАЯ МЕДИЦИНА

70. Белова В.

Вакцинация-2019 в Татарстане: 7 фактов о прививках и их составе [Электронный ресурс] / В. Белова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // События. - 2019. - 9 авг.

Безопасны ли прививки для организма? Как появились отказники? Действительно ли прививки жизненно необходимы? На эти и другие вопросы о вакцинации ИА «Татар-информ» ответил руководитель Республиканского центра иммунопрофилактики Детской республиканской клинической больницы, главный специалист по иммунопрофилактике Минздрава РТ Дмитрий Лопушов.

Кл.слова: РТ

71. Ривкина Е. Б.

Диспансеризацию теперь проводят вечером и в выходные. Как организовать работу и какие доплаты установить / Е. Б. Ривкина // Главная медицинская сестра. - 2019. - № 8. - С. 32—42.

По новым правилам диспансеризацию поликлиники обязаны проводить вечером и в выходные. Как организовать работу персонала и оплачивать труд, читайте в статье.

ТРАНСПЛАНТОЛОГИЯ

72. Краснопольская И.

Печать по живому / И. Краснопольская // Российская газета. - 2019. - 16 авг. - C. 7.

Как можно "вырастить" барабанную перепонку, уретру или, скажем, новую почку? "Запчасти" для человека - уже не фантастика? Термин "регенеративная медицина" появился в конце девяностых. Но так стремительно внедрился в службу здоровья, что теперь даже самые далекие от медицины люди о нем наслышаны. О восстановительных супертехнологиях и о том, что с ними связано, обозреватель "РГ" беседует с директором Института регенеративной медицины Первого Московского государственного медицинского университета имени Сеченова доктором химических наук Петром Тимашевым.

СПИД

73. Белова В.

«У меня ВИЧ»: Как живут казанцы с диагнозом, о котором никому не расскажешь [Электронный ресурс] / В. Белова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // События. - 2019. - 13 авг.

Сегодня в Татарстане, по официальным данным, 13 514 человек с ВИЧ-положительным статусом. Только в этом году заболевание впервые выявили у 600 человек. ИА

«Татар-информ» рассказывает, как это, когда ты живешь с ВИЧ и от тебя отворачиваются многие. Имена героев изменены.

Кл.слова: РТ

74. Горбачева А.

Вич выбрал "напарником" туберкулез / А. Горбачева // Независимая газета. - 2019. - 7 авг. - С. 8.

В структуре смертности населения первые места занимают традиционно сердечно-сосудистые и онкологические заболевания. Так в других странах, как в других странах, так и у нас. Но в 2018 году в России вперед вырвалась смертность от ВИЧ и заняла одно из первых мест среди причин смертности трудоспособного населения, обогнав даже смертность от онкологии.

ЭНДОКРИНОЛОГИЯ

75. Бирюкова Е.

Остеопороз при сахарном диабете / Е. Бирюкова // Медицинская газета. - 2019. - 7 авг. (№ 30). - С. 12.

По данным Международной федерации диабета (IDF), на 2017 г. в мире насчитывается 425 млн. больных сахарным диабетом (СД), а к 2040 г. прогнозируемое число больных составит 642 млн. На долю 2-го типа (СД-2), приходится 90%: случаев.

ДЕРМАТОЛОГИЯ. ВЕНЕРОЛОГИЯ

76. Если опухло колено, причину выясняй у венеролога // Ватаным Татарстан. - 2019. - 16 авг. - С. 10

Какая связь между хламидией и артритом? На этот вопрос отвечает врач дерматовенеролог высшей категории Нурислам Гайфуллин. (на тат. яз.)

77. Ученые создали две вакцины от распространенного венерического заболевания [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Труд . - 2019. - 14 авг.

Две вакцины от хламидиоза – одного из самых распространенных венерических заболеваний – успешно прошли первый этап клинических исследований в Великобритании. Испытания на добровольцах показали, что оба препарата должным образом воздействуют на иммунитет и при этом не имеют побочных последствий.

ЗАБОЛЕВАНИЯ ОПОРНО-ДВИГАТЕЛЬНОЙ СИСТЕМЫ

78. Камоско М.

Врожденный вывих бедра / М. Камоско, И. Поздникин // Медицинская газета. - 2019. - 7 авг. (№ 30). - С. 8.

Клинические рекомендации. (Окончание следует).

МЕДИЦИНСКАЯ ПАРАЗИТОЛОГИЯ

79. Ученые рассказали, какая эпидемия грозит человечеству в скором времени [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 12 авг. Вспышки тяжелых форм энтероколита в стенах лечебных заведений вызывают бактерии, которые приспособились к жизни в больницах.

ХИРУРГИЯ

80. Вальченко С.

Как врачи Главного клинического госпиталя Росгвардии спасают больных [Электронный ресурс] / С. Вальченко. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Московский комсомолец. - 2019. - 11 авг.

В обеспечении нашей с вами безопасности бойцы Росгвардии на передовой. Антитеррор, поддержание общественного порядка, безопасность во время массовых мероприятий, участие в ликвидации последствий стихийных бедствий — это все задачи войск национальной гвардии. И при их решении, конечно, ребята в военной форме нередко встречаются с угрозами их жизни и здоровью. Потому-то в ведомстве и существует своя медслужба. С одним из ее подразделений познакомился корреспондент «МК».

81. Невинная И.

Кто заплатит за лицо / И. Невинная // Российская газета. - 2019. - 13 августа. - C. 10.

В Минздраве обсуждают включение пластических операций в полис ОМС.

Кл.слова: КРИТИКА

ПРОФИЛАКТИКА ЗДОРОВЬЯ И ГИГИЕНА ПРОФЗАБОЛЕВАНИЙ

82. Лазарева М. Ю.

Как распознать у медсестер синдром эмоционального выгорания и исправить ситуацию, пока не поздно [Электронный ресурс] / М. Ю. Лазарева, К. О. Назарова, М. Ю. Бебенина. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Главная медицинская сестра. - 2019. - № 8. - С. 56—65.

83. Минздрав РФ назвал одну из основных причин заболеваемости раком, диабетом и ишемией сердца [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 11 авг.

Одной из основных причин заболеваемости раком, диабетом и ишемией сердца является низкая физическая активность. Об этом заявил замминистра здравоохранения РФ в Facebook Олег Салагай.

МЕДИЦИНСКОЕ И ФАРМАЦЕВТИЧЕСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

84. Глава Медицинского центра МГУ Армаис Камалов рассказал об уникальном факультете [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Московский комсомолец. - 2019. - 13 авг.

Как показали последние опросы, 13 процентов выпускников российских школ хотят получить врачебную специальность. То, что молодежь тянет в доктора, похвально. Но вот хорошими ли они будут врачами? На сайте петиций набирает подписи предложение ввести контроль качества медицинского образования институтами гражданского общества. Но уже сейчас, без подобного контроля, в Московском государственном университете им. Ломоносова готовят, пожалуй, лучших медиков.

85. Инновационные обучающие технологии в медицине [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 16 авг.

2-5 октября 2019 года в Санкт-Петербурге пройдут X юбилейный международный форум «Росмедобр. Инновационные обучающие технологии в медицине» и VIII Съезд «Росомед». Форум проводится при поддержке Министерства здравоохранения РФ и Международной ассоциации по медицинскому образованию (АМЕЕ).

ИНФОРМАЦИОННАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ В ОБЛАСТИ МЕДИЦИНЫ

86. Столичные поликлиники переходят на цифровое обслуживание [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Московский комсомолец. - 2019. - 13 авг.

По инициативе Сергея Собянина в Москве начинается комплексная модернизация здравоохранения, которая предусматривает обновление медицинской техники, в том числе диагностического оборудования, в поликлиниках и больницах города.